

# 修中だより 5月号

令和7年 5月 1日  
京都市立修学院中学校  
<http://cms.edu.city.kyoto.jp/weblog/index.php?id=203005>

Eメールアドレス syugakuin-c@edu.city.kyoto.jp

## 新しい年度が始まりました

4月下旬、気候も1年で一番過ごしやすい時期になってきました。修学院中学校の校内では桜に変わってアメリカハナミズキの大きな木が花を咲かせています。そして北校舎の階段には1年生が咲かせたサクラの花も。1年生が入学して中学校でやりたい抱負が掲示されています。「勉強をしっかりがんばりたい」「部活の大会に出たい」「新しい友達をたくさんつくりたい」など夢や希望にあふれる花（言葉）が咲き誇っていました。



2, 3年生も新たな後輩を迎える成長した姿が見られています。「1年生を迎える会」では、生徒会の説明、標準服の着こなし、そして各部からの部活紹介と、いかに1年生にこの修学院中学校での生活を楽しんでもらえるかを創意工夫していました。また、1年生の部活動入部に伴い、どの部活動においても優しく丁寧に下級生に接する上級生の姿がありました。そこにはおそらく2, 3年生が1年生のときに先輩方から優しく教えてもらったという経験があるからこそだと思います。5月には生徒総会があり、その場所で改めて全校生徒が交流できる場面があります。修学院中学校は大きな学校で学年ごとに動くことが多いですが、異学年交流を大切にしていってください。



## 5月は憲法月間です

5月3日は『憲法記念日』です。日本は過去の戦争の反省を受け1947年5月3日に『日本国憲法』が施行されました。憲法というと難しそうに考えてしまいますが、私たちが身近に考える問題がそこにちりばめられています。皆さんは「基本的人権の尊重」という言葉を聞いたことがあるでしょうか。基本的人権が尊重されれば、社会はより公正で、誰もが幸せに暮らせる社会になります。しかし、この憲法が制定されて約80年が経ちますが、今だに基本的人権が侵害されるような残念なことが世の中で起こっています。特に現在では、ネット社会における「誹謗・中傷」「なりすまし」など犯罪に発展する可能性のあるものが、皆さん中学生の中にも入り込んで来てしまっています。2年前文部科学省が「生徒指導提要」を改訂しました。そこには「安全・安心な風土の醸成」という言葉が新しく追記されています。学校生活においても、誰もが学校生活を楽しく気持ちよく送るために、お互いの人権を尊重し、相手の立場を考えられる人、他の人の痛みがわかる人であってほしいと思います。保護者の皆様、お子様に携帯を持たせておられる場合は、使用の仕方やルールの管理についてしっかりとお子様に話をしてください。何卒よろしくお願ひいたします。



# 4月のおもなできごと

## 【新入生を迎える会…4月11日（金）】

4月11日（金）新入生を迎える会が行われました。吹奏楽部の勇ましい演奏のもと、上級生の拍手に迎えられ、新入生が入場。まず最初は生徒会から生徒会組織についての説明が行われました。標準服の着こなしさはファッションショーを模した説明でユーモアに富んでいました。そして部活動紹介。各部短い時間制限の中でしたが、工夫を凝らした紹介で新入生は興味津々でした。上級生の温かい雰囲気の迎える会で、新入生もこの修学院中学校の一員であるという自覚が芽生えてきたのではないしょうか。



## 【3年生「修学旅行保護者説明会」…4月17日（木）】

本校体育館で3年生の保護者の方を対象に修学旅行説明会を行いました。行程の説明を始め、それぞれの行程での活動についてご理解いただけるように資料を提示させていただいています。また、保健関係の話を養護教諭より、旅行業者からはキャンセルポリシーなどのお話をさせていただいております。この学年は昨年度より平和学習をしっかりと行ってきました。現地でできるだけ多くのことを学んでこれるように準備もしっかりとしていきます。



## 【3年生「全国学力・学習状況調査」…4月17日（木）】

4月16日、17日と中学3年生を対象に「全国学力学習状況調査」が行われました。この調査は毎年、小学校6年と中学校3年に行われ、ねらいとしては「学校における個々の児童生徒への学習指導や学習状況の改善・充実等に役立てる」（文科省）というものです。4月16日は理科が行われました。今年度から理科に関しては一人一台端末を利用してCBTで行われました。これはタブレット上で解答を入力するシステムです。4月17日は国語と数学の問題（紙媒体）が行われました。



## 【前期学級委員認証式…4月18日（金）】

4月18日（金）認証式が行われました。修学院中学校の認証式は生徒会本部の生徒が、各学級の生徒（代表）に認証状を手渡すというもの。他の中学校では校長先生から手渡すことが多いのですが、修学院中学校には「自治」の精神が根付いています。この「自治」の精神は生徒会本部、各学級役員の人たちだけの力で根付くものではありません。「自分たちの学校を良くしたい」と考える人が多くなって初めて実現していきます。これは友達同士の関係にもあてはまります。人権という言葉がありますが、「お互いを尊重しあう」気持ちが大切です。校長先生からは集会の最後に人権にからめ「いじめ対策委員」の先生方の紹介があり「みんなの力で良い学校にしていきましょう。」というメッセージがありました。



## 【5月のおもな学校行事】

※学校預り金振替日は、5月12日（金）です。

- ・5月 1日（木）…避難訓練〔5限〕 代議・専門委員会（放課後）
- ・5月19日（月）…3年生「学習確認プログラム」
- ・5月21日（水）…1年小中連絡会〔6限〕
- ・5月27日（火）…2年生非行防止教室〔4限〕
- ・5月29日（木）…生徒総会〔5・6限〕

## 【保護者連絡ツール「すぐーる」について】

昨年度から保護者連絡ツール「すぐーる」が導入され、欠席等の連絡や学校や学級からのお便り配信などに利用されています。学校・保護者の皆様方の負担軽減にもつながりますので、ご登録のまだの方はできるだけご登録をお願いいたします。

